
令和５年第３回高鍋町議会定例会 一般質問通告一覧表 

 

  

順

位 
質 問 者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

１ 

 

７番 

中村 末子 

１．住民サポートの有り方を問う 

① 住民サービスの考え方について。 

〇人材育成の在り方についての考え方はどうか。 

〇どこまでが住民サービスと捉えているのか。 

〇子育てサポートの在り方の考え方で、直接サポートと間接

サポートの区分訳と連携について。 

〇ごみ収集の在り方は検討できないのか。 

〇総合相談窓口及び専門者配置の考え方について。 

② 公営住宅の在り方について。 

〇連帯保証人２名を廃止することは出来ないか。それに代わ

る身元引受人体制はできないか。 

〇火事などの対応策はどうしてきたのか。 

③ 教育関連で、いじめ対策などについての考え方の先生方との

共有認識はどこで形成するのか。 

〇ソーシャルワーカー、地域連携等はどうしているのか。 

〇基礎的な学力形成及び生活環境との考え方はどうか。 

〇多様性について、特性があるとか言われているが保護者と

の合意形成は出来ているのか。 

〇食と地域と教育の在り方をどう考えているのか。 

〇教育費の在り方をどう考えるのか。 

町 長 

教育長 

  ２．農業支援体制の方向性について 

① 役場職員のアルバイトとして、農業支援の在り方は検討でき

ないか。 

② 自動草刈り機などを配置して、農業者支援体制はできない

か。 

③ 四季彩の村の在り方検討は出来ないか。 

④ 農業者以外の所有農地保全の在り方についての考え方はある

のか。 

町 長 

農業委員会長 



順

位 
質問者 

質 問 事 項 
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質問の相手 

２ 

 

６番 

兒玉 秀人 

１． 町の施設や道路の命名について 

① 図書館や健康づくりセンター、野球場に個人、会社の名前が

ついているが、その効果はどのようなものか。 

② 歴史と文教の町として、色々な施設や町道に偉人の名前を付

けることができないか。例として、石井十次中央公園・秋月

左都夫通りなど。 

③ 色々な公園や道路に高鍋町の偉人の名前で呼ばれることで、

子どもたちの郷土に対する意識も変わるのではないか。 

町 長 

教育長 

 

  ２．認知症対応と介護手当について 

① 認知症高齢者見守り事業において行方不明者が出た場合、ど

のような対応を行っているのか。 

② 認知症の方が行方不明にならない対応として、ＱＲコードの

シールやＧＰＳ、ＩｏＴの活用があるが、町として取り組め

ないか。 

③ 認知症の家族への支援として、介護者のつどいやオレンジカ

フェや自宅介護用品支給事業があるが、認知症等の在宅介護

者への手当はできないか。 

町 長 

 

  ３．デマンド交通等について 

① デマンド交通が開始されて約１年になるが、この期間の利用

者数は伸びているのか。 

② デマンド交通についての成果や課題を踏まえて、今後どのよ

うに進めていくのか。 

③ 民間の力を活用した会員制のデマンド交通システムを作って

いくことは、考えられないか。 

町 長 

 

  ４．不登校と引きこもり支援について 

① コロナ禍で不登校の児童生徒が増加したのではないかと考え

るが、実態はどのようなものか。 

② 不登校児童生徒については、様々な状況が考えられるが、そ

の状況に応じた対応はなされているのか。 

③ ヤングケアラーのために不登校になる場合も考えられるが、

その把握はなされているのか。 

④ 不登校児童生徒への対応として担当者（スクールソーシャル

ワーカー）任せになっていることはないか。その児童生徒を

中心にしたチームとしての対応が必要ではないか。 

⑤ 不登校やいじめ・体罰等について対面や電話で話をするのに

抵抗を感じている児童生徒・保護者がいるのではないかと考

町 長 

教育長 

 



 

えるが、子供の自殺の危機を伝えるＩＴツール「ランプス

（ＲＡＭＰＳ）」の活用はできないか。 

⑥ 不登校から引きこもりになる場合もあると考えられるが、引

きこもりについての把握はなされているのか。 

⑦ 近年、一人暮らしの高齢者の引きこもりや女性の引きこもり

等もあるが、町としてどのような対応を行っているのか。 

  ５．熱中症対策について 

① 熱中症の死亡者が全国で１，０００人を超えて、災害級の暑

さになっているが、町の熱中症の対策は、どのように行われ

ているのか。 

② 学校においてはセンサーを設置し、熱中症について注意喚起

を行っているところもあるが、町内の全学校や幼稚園・保育

園への設置は考えられないか。 

③ スポーツ少年団や部活動等への対応はどのように行われてい

るのか。 

④ 役場内においても熱中症対策として給水器を置いて、水が飲

めるようにすることはできないか。 

⑤ 熱中症対策として、暑さからの避難場所としてのクーリング

シェルター指定はできないか。 

⑥ 高齢者の熱中症による死亡が報告されているが、町として高

齢者への熱中症対策の呼びかけはなされているか。 

町 長 

教育長 

 

  ６．水害について 

① 急激な雨量の増加について、どのような対応が行われている

のか。 

② 大雨による家屋等の被害は、毎回、同じ地区の小範囲で発生

しているのか。 

③ 小範囲における被害が出ないような対応はなされているの

か。 

町 長 

 



 

  

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
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３ 

 

２番 

森﨑 英明 

１． 町道維持管理修繕について 

① 町長の施政方針でもある道路等未整備インフラ整備は、どの

ように行っているのか。 

② 町道の側溝が土砂、雑草により埋もれて、道路や田畑に流出

している。整備が必要と思うが。 

③ 町道維持管理の相当数補修工事についての予算計上の根拠を

聞かせて頂きたい。 

町 長 

 

  ２． 東日本大震災を教訓に南海トラフ地震を想定した防災対策は 

① 地震対策として、小中学校の防災教育の取り組みについて聞

かせて頂きたい。 

② 大震災について、民間企業施設等との受援体制として、提

携、協定について伺いたい。 

③ 防災行政無線スピーカーは何台設置してあるのか。 

④ 防災放送は、生命、安全をまもるために必要な緊急情報を伝

える手段であるが、エリアごとに聞こえているのか。 

町 長 

教育長 

  ３． 公民館負担軽減について 

① 自治公民館加入世帯数は何パーセントなのか。 

② 地区加入率向上の支援について聞かせて頂きたい。 

町 長 

教育長 

  ４． ヤンバルトサカヤスデの対策について 

① 防除について聞かせて頂きたい。 

② 薬剤支給について聞かせて頂きたい。 

町 長 

 



 

順
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４ 

 

１番 

日髙 正則 

１． 道路の維持管理について 

① 高齢化により、町道の草刈り等むつかしい現状をどう認識さ

れてるか、又、どのような支援が必要だと思っておられるか

伺う。 

② 令和２年度～令和４年度の町道の草刈り及び伐採の件数、金

額について伺う。 

③ 道路愛護事業の内容と令和２年度～令和４年度の実績金額に

ついて伺う。 

④ 今後、町道の維持管理の考え方について伺う。 

町 長 

 

  ２． 空き家対策について 

① 町長の空き家対策の認識を伺う。 

② 空き家対策計画の現状と効果について伺う。 

③ 高鍋町空き家バンクの取り組みについて伺う。 

④ 高鍋町空き家支援について伺う。 

⑤ 今後の空き家対策の進め方について伺う。 

町 長 



 

順

位 
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質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

５ 

 

８番 

田中 義基 

１． 害虫キオビエダシャクについて 

① その生態と町内のイヌマキ（ヒトツバ）等の被害状況は。 

② 駆除の手法と町民への広報は。 

町 長 

 

  ２． 野生動物の民家住宅への侵入について 

① タヌキ・イタチ・ハクビシン等の侵入被害報告は。 

② 侵入防止・捕獲等の対策支援は考えられないか。 

町 長 

 

  ３． 自治体ＤＸの取組みについて 

① 自治体ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）推進の

意義をどのように認識されておられるのか。 

② 今後どのように取組を推進していかれるのか。 

町 長 

教育長 

 

 

 ４． 蚊口浜一帯の観光開発振興について 

① どういうビジョンをもって進めて行かれるのか。 

② 何らかの推進計画の作成の予定は。 

③ 観光資源である牡蠣・海水浴場・キャンプ場・サーフィン場

等の今後の変化と対応は。 

町 長 

 

 

 

 ５． 災害時避難情報の町民の受け止め方について 

① それぞれの避難情報発令を決断する際の判断基準は。 

② 避難情報のテレビ・ラジオでの報道に到る手順と経緯は。 

③ 警戒レベル、特にレベル４の避難指示の詳細は。 

町 長 

 



順
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６ 

 

１１番 

加藤 秀文 

１．竹鳩橋の架け替えは、財政面から可能なのか。その根拠につ

いて 

① 高鍋町の借金は８０億円。既に財政危機ではないのか。 

② 町税合計は、企業を誘致し高鍋町が３０億円投資しても増加

なしなのか。 

③ 法人税は３０億円を投資しても減少。投資の効果なしなの

か。 

④ 交付税は令和３年のコロナ対策で増だが、固定資産の課税免

除相当額は減る。誘致企業の税収増でも財政基準額を超えれ

ば交付税は減額されメリットがないのか。 

⑤ 高鍋町の借金増は新たな借入金で借入返済をしているような

ものなのか。 

⑥ 実質公債費比率は警告ギリギリ１４％。高鍋町は夕張市のよ

うになるのか。 

⑦ 高鍋町の財政は宮崎県内市町村ワースト１位なのか。 

⑧ 高鍋町は経営収支比率７０％以下が適正なのか。 

⑨ 財政指数を良くするのが町づくりの目的ではない。豊かで美

しく誰もが住みたいと思う街をつくるには優れた財政運営が

必要であると考えるが、町長の考えを伺う。 

町 長 

 

  ２．県道３１３号線ホテル四季亭～パチンコオーパス間の防犯灯

整備について 

① この通りの状況確認はされたことはあるのか。 

② 足元の暗さからの通行者の防犯と安全確保の対策については

どう考えているのか。 

③ 暗さからの防犯・衛生面の対策についてはどう考えているの

か。 

④ 飲食店利用者の安全確保及び防犯の対策についてはどう考え

ているのか。 

⑤ 飲食店経営者からの要望はどう考えているのか。 

町 長 

 

  ３．蚊口浜北側防波堤沿いの道路整備について 

① 北側防波堤沿いの道路状況について認識されているのか。 

② 幅員が狭く利便性の悪さ・ゴミの不法投棄が見られるが、対

策についてはどう考えているのか。 

③ 車両と歩行者、自転車などとの安全性は護られるのか。 

④ 海難事故などの際、 緊急車両などの大型車両は通行困難の

状態にあるが、対策はどう考えているのか。 

町 長 

 



 

 

  ４．東小学校正門及び西側から校舎玄関までの通路整備について 

① 通路に不備がある現状について確認されているのか。 

② これまで改善対策は取られているのか。 

③ その後の状況はどうなっているのか。 

④ この状況で児童の学校内での安全は護られるのか。 

教育長 

順
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７ 

 

１２番 

樫原 富子 

 

１． 災害対策・避難支援について 

① 災害対策は、今まで想定していない被害をもたらす異常気象

の発生で更なる対策や連携が必要だが、どのように考えてい

るのか。 

② 昨年１２月議会で一般質問をした車中泊避難所の指定はどう

なっているのか。 

③ 津波想定の東西小学校の避難所の備蓄品などはどうなってい

るのか。 

④ 避難のできない高齢者や障がい者などの避難支援は考えられ

ているのか。 

⑤ 自治公民館や民生委員などとの連携はどうなっているのか。 

町 長 

教育長 

  ２． コロナで希薄になった人の繋がりや活動について 

① コロナが長く続いたために希薄になった地域活動や人の繋が

りを再生していくための施策などはあるのか。 

② 食の文化祭や子育て応援フェスティバルなどの世代間交流も

できるイベントの再開はできないのか。 

③ 多世代間が交流できるような新たなイベントの構想などはあ

るのか。（持続的なこども食堂やおやつ屋さんなど）。 

町 長 

教育長 



 

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

８ 

 

５番 

春成 勇 

１． 人口減少対策について 

① 人口減少に伴い上下水道の施設の今後の計画について伺う。 

② 人口減少になる中で空き家から必要のないと決めた家の解体

工事を行うが、ここ３年間の件数を伺いたい。 

町 長 

 

  ２． 台風６号について 

① 今回の避難状況について伺う。 

② 災害の状況について伺う。 

町 長 

 

  ３． 町内のボランティア活動について 

① 蚊口浜クリーン活動のボランティアについて伺う。 

② 鴫野浜及び堀の内浜のボランティアについて伺う。 

③ 持田古墳及びその他の古墳のボランティアについて伺う。 

④ 舞鶴公園及び秋月墓地のボランティアについて伺う。 

町 長 

教育長 

  ４． 道路整備について 

① 蚊口（４）線の踏切の拡幅について伺う。 

② 権現前・茂広毛線の拡幅について伺う。 

③ 権現前・茂広毛線の水溜りの補修について伺う。 

④ 樋渡（１）線の道路整備について伺う。 

⑤ 菖蒲池東南・樋渡線の側溝の蓋の取付について伺う。 

町 長 

 

 


